



Mi Universidad

Resumen

Nombre del Alumno: *Andrés de Jesús López López*

Nombre del tema: *Elaboración de un resumen*

Parcial: *Primero*

Nombre de la Materia: *Enfermería Comunitaria*

Nombre del profesor: *Silvino Domínguez Pérez*

Nombre de la Licenciatura: *Trabajo Social y Gestión Comunitaria*

Cuatrimestre: *Octavo*

MODALIDADES DE ATENCION EN ENFERMERIA COMUNITARIA

Visita domiciliaria. Es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y necesidades. Tienen la finalidad de reforzar los aspectos educativos y preventivos, concientizar a la familia para su participación en apoyo a la paciente, evaluar las condiciones socio cultural, realizar seguimientos de casos y ejecutar diagnósticos de situación de salud.

Entre sus objetivos destaca:

- El acercar los servicios de salud al adiestramiento de la familia en comunidad
- Detectar motivos de no asistencia
- Identificar y coordinar los recursos del centro de la familia y de su entorno social
- Realizar planificación con la familia de pacientes con necesidades de autocuidado
- Desarrollar una estrategia hospitalaria.

El trabajo con la comunidad. El trabajo comunitario no es solo trabajo para la comunidad, ni en la comunidad; es un proceso de transformación desde la comunidad: soñado, planificado, conducido y evaluado por la propia comunidad. Sus objetivos son potenciar las fuerzas y la acción de la comunidad para lograr una mejor calidad de vida para su población y conquistar nuevas metas dentro del proceso social elegido por los pobladores; desempeñando, por tanto, un papel relevante la participación en el mismo de todos sus miembros.

La consulta de Enfermería. Se trata de un servicio específico que abarca un conjunto de actividades de enfermería en las que, a través de la definición de necesidades concretas de la población, se ofrecen cuidados y asesoramiento e información sobre autocuidados, bien de forma espontánea o con cita previa, o por derivación de otro profesional, en un marco físico: La consulta.

La enfermera realizará la valoración de las necesidades básicas con la finalidad de identificar problemas de salud, lo que llevará a la elaboración de un plan de cuidados, que soluciones o ayude a resolver dichos problemas.

Los servicios comunes. Servicios brindados por profesionales, por medio de cuidados autónomos en colaboración, que se brindan a personas sanas o enfermas, a través de acciones de promoción de salud, prevención o complicaciones. Conjunto de técnicas, tecnologías o procedimientos, entendiendo por tales cada uno de los métodos, actividades y recursos basados en el conocimiento y experimentación científica, mediante los que se hacen efectivas las prestaciones sanitarias.

Colaboración con otros profesionales. Se están poniendo sobre la mesa análisis y diferentes alternativas que permitan reorientar la estructura organizativa del propio modelo, con las que se busca sobre todo mejorar la participación de los profesionales, aumentar su grado de motivación, reorientar la oferta de los servicios hacia la satisfacción de las necesidades de los profesionales y de esta manera conseguir servicios eficaces y eficientes y ganar credibilidad ante los usuarios, consiguiendo ofertar servicios seguros y de calidad. Tras el periodo de desarrollo de la Atención Primaria, la provisión se ha sustentado en un modelo de trabajo en equipos interdisciplinarios y el rol de la Enfermería comunitaria ha sufrido grandes transformaciones, sobre todo en el ámbito de la competencia y responsabilidad, lo cual ha permitido mejorar la oferta de los servicios a la población

El proceso de atención de enfermería. Es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática. Se considera el Proceso de Atención de Enfermería como la base del ejercicio de nuestra profesión ya que es la aplicación del método científico a la práctica enfermera, el método por el que se aplican los conocimientos a la práctica profesional. Esta profesionalización de los cuidados con actividades ejecutadas por enfermería, dan respuesta a una necesidad específica de salud en todos los campos, como promoción, tratamiento y prevención. Tal proceso consta de cinco etapas que es la valoración, el diagnóstico, la planificación, la aplicación y la evaluación.

Referencias

UDS. (10 de Enero de 2022). Antología de Enfermería Comunitaria.